



Programa Integrado de Desarrollo Municipal (PIDEM)



USAID/Ecuador construyó o mejoró más de 247 sistemas de agua potable a lo largo de las fronteras del país.

Socios

Plan Ecuador, Gobiernos locales, comunidades locales

Socio Ejecutor

Organización Internacional para las Migraciones (OIM)

Duración del Proyecto

Cuatro años (2007-2011)

Inversión

\$25'602.457

Contacto

Edgar Guillén
USAID/Ecuador
Tel. (593-2) 398-5181
eguillen@usaid.gov

Antecedentes

La pobreza y la falta de oportunidades económicas junto con el incremento del narcotráfico desde Colombia y Perú impactan, negativamente en los habitantes de las fronteras norte y sur del Ecuador. A inicios de 1999, USAID ejecutó proyectos para ayudar a estabilizar y mejorar la seguridad en las provincias fronterizas del norte y sur. Para continuar y ampliar estos esfuerzos, USAID se encuentra ejecutando el Programa Integrado de Desarrollo Municipal con un enfoque en la provisión de infraestructura productiva y social, complementándolo con actividades de educación en salud. El programa se lleva a cabo en las provincias de Esmeraldas, Carchi, Sucumbíos, Loja y El Oro.

Objetivos

Los objetivos del Programa Integrado de Desarrollo Municipal son: 1) apoyar a los gobiernos locales en el mejoramiento de la infraestructura productiva y social; y 2) maximizar el impacto en salud de la infraestructura de agua y saneamiento.

Descripción de la Actividad

El Programa Integrado de Desarrollo Municipal responde a las necesidades y prioridades de las comunidades fronterizas mediante el mejoramiento de infraestructura, especialmente sistemas de agua potable, letrinas, canales de irrigación y puentes pequeños. El proyecto también respalda las inversiones en agua potable, brinda soporte técnico a las juntas administrativas de agua para asegurar que los sistemas estén bien administrados y sean sustentables. El programa también realiza actividades de higiene y educación sanitaria con el propósito de incentivar hábitos de higiene como el lavado de manos con jabón.

Resultados en el año 2010

Con el Programa Integrado de Desarrollo Municipal, más de 49.000 personas se beneficiaron de la construcción o mejoramiento de 49 sistemas de agua potable, 26 sistemas saneamiento y 21 puentes. La participación comunitaria, en especial de mujeres en la administración de juntas de agua ha incrementado el sentido de pertenencia, lo que beneficia la sustentabilidad a largo plazo de estas inversiones. USAID ha fortalecido la capacidad administrativa de alrededor de 100 juntas a lo largo de la vida del proyecto y reafirma la sustentabilidad de estas inversiones a largo plazo. Asimismo, bajo este programa, la campaña de educación sanitaria ha reducido enfermedades diarreicas en un 31% en niños menores de cinco años, en áreas específicas.

Resultados en el año 2012

Durante el año 2012, más de 4.000 nuevas familias se beneficiarán gracias a 37 proyectos nuevos o reformados en infraestructura para gobiernos locales. El programa identificará sectores marginados en las poblaciones fronterizas, con énfasis en poblaciones indígenas y afroecuatorianas.